

LA COURSE AU MVP

# Résurrections



**LA COURSE** au titre honorifique de meilleur joueur de la Pro A a été marquée en ce début de saison par deux résurrections. Celle, d'abord, du meneur de Cholet Fabien Causeur (notre photo). Après une campagne maudite, marquée par une aponévrosite plantaire (seulement 9 matches joués, 7,9 pts de moyenne), et une rechute alors qu'il était en lice pour accompagner les Bleus en Lituanie pour l'Euro, le Brestoïsis (1,93 m, 24 ans) explose cette saison. Il a littéralement doublé ses moyennes de

points et de passes (meilleur marqueur français à 15,9 pts, 4 p.d. en 32 min).

Celui qu'on surnomme « L'Amiral », l'ailier Amara Sy (2,02 m, 30 ans), a, lui, grandement contribué par son réveil cette année à remettre à flot le vaisseau orléanais en perdition la saison passée (11<sup>e</sup>). Meilleure évaluation de l'OLB (15,5), Sy n'avait jamais autant marqué (13,5) ni pris de rebonds (6,5). Le tout sans réduire son impact défensif, essentiel dans le système de jeu de Philippe Hervé. Deux internationaux, le Manceau Charles Kahudi, sur la lancée de son Euro, et le Gravelinois Andrew Albicy sont aussi des candidats crédibles.

Côté étrangers, la course au MVP est écrasée par deux Américains, l'arrière du Paris-

# 0,06

**L'écart à l'évaluation qui sépare les deux favoris au titre de meilleur joueur français de l'année, Fabien Causeur (Cholet, 15,53) et Amara Sy (Orléans, 15,47).**

Levallois Eric Chatfield, actuel meilleur marqueur de Pro A (21,4 pts), et l'hyperactif meneur manceau Taylor Rochestie, également gros scoreur (19,5 pts) mais aussi deuxième passeur de Pro A (6,6 p.d.) et large leader à l'évaluation (23 de moyenne). Les outsiders sont nombreux (Schilb, Aminu, Hamilton, Akingbala). – Y. O.

L'Équipe – Lundi 23 janvier 2012

## Causeur : « Je ne me voyais pas partir pour Moscou ! »



Avec 15,9 points, 3,4 rebonds, 4 passes et 1,6 interception par match en moyenne, pour 15,5 d'évaluation, Fabien Causeur figure parmi les favoris pour le titre de MVP français. L'arrière choletais, sollicité par le Khimki Moscou à Noël, a aussi terminé meilleur joueur de la phase régulière d'Eurocoupe.

Ouest France – Jeudi 26 janvier 2012

## **Pro A.** En lice pour le titre de MVP français, le meilleur joueur de la phase régulière d'Eurocoupe, revient sur sa première moitié de saison, tonitruante.

### **L'invité**

Fabien Causeur, arrière de Cholet-Basket

**Fabien, après la frustration de la saison dernière où vous avez été blessé les trois quarts du temps, ce début 2011-2012 ressemble à une résurrection, non ?**

« C'est exactement ça. Il y avait eu des signes encourageants quand je suis revenu, en toute fin de saison dernière. Sur un plan personnel, je suis plutôt satisfait de ma finale (Ndlr : il avait terminé meilleur marqueur du match avec 16 points et avait cumulé 3 rebonds en 17' pour 16 d'évaluation, la meilleure de CB). Du coup, je n'avais qu'une hâte, c'était que la saison reprenne. Et, de fait, les sensations sont revenues. Sans doute aussi que le fait de revenir en compétition dans un groupe que je connaissais, avec un coach qui me connaît parfaitement, ça a aidé les choses à se remettre en place. »

**Tellement bien que vous terminez meilleur joueur de la phase régulière d'Eurocoupe (1).**

**Ça aussi, c'était inattendu ?**

« Disons que les saisons précédentes, ce que l'on attendait de moi en premier lieu, ce n'était pas le scoring. Il y avait des joueurs qui étaient là pour ça en priorité. Cette année, ils sont partis et il y a plus de disponibilités dans ce domaine-là. Le coach m'utilise en conséquence. »

**Khimki Moscou voulait s'attacher vos services à Noël. Comment ça s'est passé ?**

« Très simplement : Cholet leur a tout de suite expliqué qu'il n'y avait pas de négociation possible. Il n'y a donc pas eu à se poser de question. Et puis, franchement, je ne me voyais pas quitter le groupe à ce moment-là de l'année. A l'époque, on n'était pas au mieux. Et pour le club qui m'a fait progresser et m'a soutenu toute la saison dernière, comme pour le public, ça n'aurait pas été correct. »

**Vous avez une clause libératoire à la fin de la saison. Votre départ n'est-il pas simplement repoussé ?**

« Effectivement, il me reste encore une année de contrat, mais avec une clause à l'issue de cette saison. Il est beaucoup trop tôt pour se projeter si loin. Je touche du bois : mais j'ai été servi l'année dernière. Une blessure peut toujours intervenir. Tout peut aller très vite, dans un sens comme dans l'autre. »

**Un mot à propos de Cholet, qui est l'équipe-sensation de ce début 2012. Faut-il y voir le retour du patron de Pro A ?**

« Je n'ai pas vraiment envie de répondre sur ce sujet, pas envie que tout le monde nous attende. Mais, objectivement, je nous vois bien faire une bonne seconde moitié de saison. On revient bien, le collectif est mieux huilé, l'état d'esprit a changé.

Maintenant, les 48 points passés à Hyères-Toulon sont à relativiser : les Varois vivent des moments très difficiles. Samedi, contre Orléans, on va passer un vrai test. »

Recueillis par  
**Christophe MAZOYER.**

**L'œil d'Erman Kunter.** Même Erman Kunter a du mal à se faire tatillon au sujet de son joueur : « *Techniquement, il a fait de gros progrès et continue encore. Il est polyvalent sur les postes d'arrière et de meneur, présent aussi des deux côtés du terrain : c'est un bon défenseur. Il manque peut-être un peu de constance dans la fiabilité de son shoot extérieur. Sinon, hors du terrain, il fait très attention, suit les recommandations pour les soins ou encore l'alimentation. Bref, il est sérieux. C'est sûr qu'il est possible qu'il parle à la fin de l'année, surtout s'il continue ainsi. Mais pour le club, et le staff, au-delà de la déception, il y a aussi la satisfaction de voir les gros clubs s'intéresser à nous. C'est la reconnaissance de notre travail.* »

(1). Meilleure évaluation (23,3), meilleur scoreur (21,8 points) et principal provocateur de fautes (7,33).

**Rudy Gobert touché à la cheville.** Hier à l'issue de l'entraînement, l'intérieur s'est plaint de la cheville. Une décision sera prise demain quant à sa participation au match face à Orléans samedi (20 h).

Quest France – Jeudi 26 janvier 2012

